

## MEDIENMITTEILUNG

24. September 2021

### **COVID-19: GEPOOLTE PCR-SPEICHEL-TESTS FÜR ALLE**

**Am 15. Oktober 2021 wird das Projekt «Pooltests für alle» lanciert, um der breiten Bevölkerung Zugang zu gepoolten PCR-Speichel-Tests und die Ausstellung von Covid-Zertifikaten zu ermöglichen.**

Auf Grundlage der Covid-19-Verordnung 3 (Stand am 20. September 2021) wird die seit Frühjahr dieses Jahres im Einsatz stehende Plattform «TOGETHER WE TEST» erweitert. Der Ausbau der Plattform beinhaltet neben dem Zugang für Einzelpersonen («Pooltests für alle») die Option zur Zertifikatsausstellung. Dazu werden mit allen Kantonen Gespräche geführt, da das Ausstellen von Zertifikaten gemäss Verordnung eines kantonalen Entscheids bedarf. Die neue Lösung wird ab dem **15. Oktober 2021** zur Verfügung stehen. Details zur Umsetzung werden am 08. Oktober 2021 ausführlich kommuniziert (per Medienmitteilung und auf [www.hirslanden.ch/twt](http://www.hirslanden.ch/twt)).

#### **PCR-Speichel-Tests für alle**

Mit dem Projekt «Pooltests für alle» erhalten alle in der Schweiz wohnhaften Personen Zugang zu gepoolten und damit kostengünstigen PCR-Speichel-Tests. Dabei ist frei, ob einmalig oder in regelmässigen Abständen getestet wird. Bei teilnehmenden Dienstleistern wie beispielsweise Apotheken wird dazu eine Speichelprobe abgegeben und die Identität der zu testenden Person verifiziert. Die einzeln abgegebenen Proben werden anschliessend zusammengemischt und als Poolprobe zur Analyse ins Labor geschickt. Im Falle eines negativen Testresultats kann auf Wunsch dank der erfolgten Identitätskontrolle ein Zertifikat ausgestellt werden, falls der Kanton dies unterstützt. Es werden derzeit mit diversen Dienstleistern Gespräche geführt, um eine möglichst hohe Verbreitung und Verfügbarkeit der Testungen zu gewährleisten.

#### **Repetitive Testungen**

Das Ausstellen von Zertifikaten wird ab dem 15. Oktober 2021 auf der Plattform «TOGETHER WE TEST» auch im Rahmen der repetitiven Testungen in Schulen, Betrieben und Gesundheitseinrichtungen möglich sein. Dabei ist die Aufschaltung der Zertifikats-Funktion von der Vorgabe des jeweiligen Kantons abhängig. Darüber hinaus wird es Institutionen und Unternehmen in Kantonen, die über kein Testkonzept verfügen, mittels externen Pooling-Dienstleistern wie Apotheken ermöglicht, repetitive Testungen durchzuführen.

«Mit «Pooltests für alle» und der zusätzlichen Möglichkeit, Zertifikate auszustellen, ist es uns erneut in kürzester Zeit gelungen, gemeinsam mit unseren Partnern im Rahmen von «TOGETHER WE TEST» ein äusserst innovatives und bedürfnisgerechtes Angebot zu lancieren», sagt Daniel Liedtke, CEO der Hirslanden-Gruppe.

#### **Bereits über 2 Millionen Tests**

Seit Beginn von «TOGETHER WE TEST» Ende März 2021 konnten über 308'377 Pools, das entspricht mehr als 2 Millionen einzelnen Tests, über die Plattform ausgewertet werden. Mittlerweile sind über 6'100 Betriebe, Schulen und Gesundheitseinrichtungen auf der Plattform registriert. Die Positivitätsrate der analysierten Poolproben liegt über die elf Vertragskantone insgesamt aktuell bei 1.57%. Der Verlauf des Testvolumens und der Positivitätsrate kann unter [www.hirslanden.ch/twtstats](http://www.hirslanden.ch/twtstats) eingesehen werden.

**Für weitere Informationen wenden Sie sich bitte an:**

Frank Nehlig  
Head of Communications  
Boulevard Lilienthal 2  
8152 Glattpark  
T +41 44 388 75 85  
[medien@hirslanden.ch](mailto:medien@hirslanden.ch)  
[www.hirslanden.ch](http://www.hirslanden.ch)

**Über Hirslanden**

Die Hirslanden-Gruppe umfasst 17 Kliniken in 10 Kantonen, viele davon mit einer Notfallstation. Sie betreibt zudem 4 ambulante Operationszentren, 17 Radiologie- und 5 Radiotherapieinstitute. Gemeinsam mit den öffentlichen und privaten Kooperationspartnern konzentriert sich Hirslanden auf das Continuum of Care und die Förderung einer qualitativ hochstehenden, verantwortungsbewussten, vom einzelnen Menschen selbstbestimmten und effizienten integrierten Gesundheitsversorgung.

Die Gruppe zählt 2'314 Partnerärztinnen und Partnerärzte sowie 10'711 Mitarbeitende, davon 479 angestellte Ärztinnen und Ärzte. Hirslanden ist das grösste medizinische Netzwerk der Schweiz und weist im Geschäftsjahr 2020/21 einen Umsatz von 1'796 Mio. Franken aus (inkl. CHF 12.6 Mio. kantonale COVID-19-Entschädigungen). Per Stichtag 31.3.2021 wurden in der Gruppe 107'401 Patientinnen und Patienten an 461'004 Pflgetagen stationär behandelt. Der Patientenmix setzt sich aus 51 % grundversicherten Patientinnen und Patienten, 28.8 % halbprivat und 20.2 % privat Versicherten zusammen.

Hirslanden steht für erstklassige medizinische Qualität, gewährleistet durch hoch qualifizierte Fachärztinnen und Fachärzte mit langjähriger Erfahrung. Die Gruppe differenziert sich im Markt als Systemanbieter: interdisziplinäre medizinische Kompetenzzentren und spezialisierte Institute ermöglichen eine optimale und individuelle Behandlung auch hochkomplexer Fälle. Die Hirslanden-Gruppe formierte sich 1990 aus dem Zusammenschluss mehrerer Kliniken und ist seit 2007 Teil der internationale Spitalgruppe Mediclinic International plc, die an der Londoner Börse kotiert ist.